

Les coupes des 7 anges

Une voix commande aux sept anges de verser sur toute la terre les coupes de la colère de Dieu. Une série de malheurs ou d'épidémies se succèdent : ulcères, sources d'eau changées en sang, canicule, ténèbres, sécheresse, tremblements de terre, grêlons.

Texte biblique

Le cinquième ange répandit sa coupe sur le trône de la bête et son royaume s'assombrit et ils se mordaient la langue de douleur et blasphémaient Dieu dans le ciel, à cause de leurs douleurs et de leurs ulcères, et ils ne se repentirent pas de leurs œuvres. Le sixième ange répandit sa coupe sur le grand fleuve Euphrate et l'eau se tarit pour préparer le chemin aux rois venant du Levant. Et je vis sortir de la bouche du dragon, de la bouche de la bête et de la bouche du faux prophète, trois esprits impurs, semblables à des grenouilles, car ce sont des esprits de démons, qui font des prodiges, et qui vont vers les rois de toute la terre, pour les rassembler dans la guerre du grand jour du Dieu tout-puissant. Voici que je viens comme un voleur. Heureux celui qui veille et qui garde ses vêtements, de peur qu'il ne marche nu et qu'on ne voie sa honte ! Il les a rassemblés en un lieu appelé en hébreu Harmagedon. Le septième ange répandit sa coupe dans l'air, et une voix sortit du ciel, du haut du trône, disant :

C'en est fait ! Il y eut des voix, des tonnerres et des éclairs ; et il y eut un tremblement de terre tel qu'il n'y en avait pas eu de semblable depuis que les hommes sont sur la terre, un très grand tremblement de terre. La grande ville se scinda en trois parties, et les villes des nations tombèrent. Et Dieu se souvint de Babylone la grande pour lui donner la coupe de vin de son ardente colère. Toutes les îles s'enfuirent et l'on ne trouva plus de montagnes. Une grande grêle pesant un qal* tomba du ciel sur les hommes et les hommes blasphémèrent contre Dieu à cause du très grand fléau de la grêle.

Chapitre XVII

L'un des sept anges qui tenaient les coupes vint et m'adressa la parole, en disant : Viens, je te montrerai le jugement de la grande prostituée qui est assise au bord de grandes eaux. Les rois de la terre se sont prostitués avec elle, et les habitants de la terre se sont enivrés du vin de son impudicité. Il me transporta en esprit

dans le désert. Et je vis une femme assise sur une bête écarlate.

* Mesure allemande correspondant à un demi-quinat



Description

À gauche de la gravure, on trouve cinq personnages dont les coiffures couronnées laissent supposer qu'il s'agit de gouvernants. Le texte biblique ne les mentionne pas explicitement ce qui peut laisser supposer un regard critique de la part du graveur sur les puissants de ce monde qui seront les premiers à subir la colère de Dieu. Le reste de la gravure est consacré à l'action des anges telle que la raconte le texte biblique. 1 les ulcères 2 la mer qui devient sang et provoque la mort 3 les fleuves et sources dont l'eau se change en sang. 4 le soleil qui devient brûlant. 5 le trône de la Bête qui provoque les ténèbres et les souffrances des êtres humains qui ne se repentent pas. 6 le fleuve Euphrate dont l'eau tarit. 7 le tremblement de terre.



La cinquième action concernant la Bête est traitée sur la partie droite de la gravure. Le monstre est couché sur un grand coussin, symbole de l'exercice du pouvoir. De sa bouche sortent des grenouilles représentant les esprits malfaisants.

